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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Ausschusses  für Jugend, Soziales, Integration und Teilhabe am 
Donnerstag, 29.09.2022, 18:00 Uhr, im Mensa der Leine-Schule und des Gymnasiums, 
Bunsenstraße 3, 31535 Neustadt a. Rbge. 666 
 
 
Anwesend: 

Stellv. Vorsitzende/r 
Frau Marie Zoey Wolters  

Mitglieder 
Frau Jasmina Cortese  
Frau Andrea Czernitzki  
Herr Günter Hahn  
Frau Magdalena Itrich  
Frau Silvia Luft  
Herr Hubert Paschke  
Frau Melanie Stoy  
Frau Monika Strecker  
Herr Arne Wotrubez  

Beratende Mitglieder 
Herr Kay Rudolf  
Frau Irene Siedow  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Ralf Pulkowski  

  
Herr Stefan Dahlke  
Herr Josef Ehlert Vertreter für Frau Schlicker 
Herr Heinz-Günter Jaster Vertreter für Frau Brückner 
Frau Kathrin Kühling  
Herr Dirk Sommer  
Frau Silvia Voltmer  
Zuhörer/innen 18 Zuhörer*innen 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr  
Sitzungsende:  18:50 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Nachmittagsbetreuung Schneeren - Einrichtung einer zweiten 

Gruppe 
2022/150 

   
 6   Satzung zur 5. Änderung der Satzung über die Erhebung von 

Gebühren und die Benutzung der Kindertageseinrichtungen 
der Stadt Neustadt a. Rbge. 
- Änderung des Anmelde- und Vergabeverfahrens für einen 
Kita-Platz 

2022/168 

   
 7   Kindertagesstättenbedarfsplanung 2022/23 - Ausbaupro-

gramm 
2022/167 

   
 8   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Frau Wolters eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, sowie 
die Zuhörerinnen und Zuhörer und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung. 
 
Sodann wird die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit festgestellt. Zur Ta-
gesordnung gibt es den Antrag von CDU, UWG und den Grünen, die TOPs 4, 5 und 6 abzu-
setzen. Zur Begründung wird angeführt, dass die Vorlagen der Verwaltung alle auf dem 
Stand der letzten Sitzung sind und nicht aktualisiert wurden bzw. die zahlreichen Anmerkun-
gen und Wortbeiträge aus der Sitzung vom 18.08.2022 nirgens Berücksichtigung gefunden 
hätten. Es seien zudem keine Elternvertreter, Elterninitiativen, freie Träger oder die Politik 
beteiligt worden. Es sei zudem noch immer das Schreiben einer Elterninitiative nicht weiter-
geleitet worden, auch nicht an die Ausschussmitglieder. 
 
Herr Sommer entgegnet, dass TOP 5 inhaltlich bestehen bleiben solle. Dies sei eine Zwi-
schenlösung, da anderes nicht realisierbar sei. Bezüglich TOP 6 sei die Basis nicht, alle zu 
beteiligen, sondern einen rechtskonformen Zustand herbeizuführen. Dies wurde seitens der 
Verwaltung getan und es sollten die Bedarfe der Kinder im Mittelpunkt stehen, so Herr Som-
mer. 
 
Frau Luft weist zu TOP 5 noch darauf hin, dass der Bedarf in Schneeren sich verändert habe. 
Leider lägen noch keine Protokolle der letzten beiden Sitzungen vor, aber es hätte einen 
Prüfauftrag an die Verwaltung gegeben. Frau Luft bittet nochmals um Änderung der Vorlage. 
Zu TOP 6 führt Frau Luft aus, dass ein Punktesystem gewiss rechtssicher sei, aber warum 
müsse diese Entscheidung bereits jetzt schon getroffen werden? Sie plädiert dafür, lieber 
mehr Zeit zu investieren um alle mitzunehmen. Frau Luft fragt weiterhin zu TOP 7, ob und in 
wieweit andere Ortschaften betroffen sind, wenn die Kita Eilvese ausgebaut wird. 
 
Frau Itrich wendet ein, dass Beratungsbedarf auch schon der Grund für die Zurückstellung in 
der letzten Sitzung gewesen sei, die Wünsche der Politik seien aber eben nicht in eine neue 
Vorlage eingeflossen. 
 
Herr Ehlert verweist auf die Geschäftsordnung, wonach eine Wortmeldung sowie eine Ge-
genrede zulässig seien und an dieser Stelle keine Diskussion oder inhaltliche Debatte ent-
facht werden dürfe. 
 
Frau Wolters ruft daraufhin zur Abstimmung über die Tagesordnung auf. Der Antrag auf Ab-
setzung der TOPs 5, 6 und 7 wird einstimmig beschlossen.   
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am  
 

 
Die Protokolle der Sitzungen vom 07.07.2022  sowie vom 18.08.2022 liegen noch nicht vor 
und können daher nicht genehmigt werden.  
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Herr Dahlke berichtet über die Arbeit der Jugendpflege. (s. Anlage 1). Frau Luft dankt Herrn 
Dahlke für die gute Arbeit und ergänzt, dass die „Schools out-Party“ sehr gut angenommen 
worden sei. Herr Dahlke teilt mit, dass die nächste am 06.07.2023 geplant sei und regelmä-
ßig stattfinden solle.  
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 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  

 

 
Frau Schmidt-Stach reicht den als Anlage aufgeführten Fragenkatalog an die Verwaltung 
(Anlage 2). 
 
Frau Dallwitz reicht ihre Fragen ebenfalls schriftlich ein (Anlage 3). 
 
Herr Sommer sichert die Beantwortung der Fragen sowie eine konstruktive Auseinanderset-
zung mit den Themen zu.  
 
 
 5. Nachmittagsbetreuung Schneeren - Einrichtung einer zweiten 

Gruppe  
2022/150 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung abgesetzt.  
 
 
 6. Satzung zur 5. Änderung der Satzung über die Erhebung von Ge-

bühren und die Benutzung der Kindertageseinrichtungen der 
Stadt Neustadt a. Rbge. 
- Änderung des Anmelde- und Vergabeverfahrens für einen Kita-
Platz  

2022/168 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung abgesetzt.  
 
 
 7. Kindertagesstättenbedarfsplanung 2022/23 - Ausbauprogramm  2022/167 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde zu Beginn der Sitzung abgesetzt,  
 
 
 8. Anfragen   
 
Frau Luft fragt an, ob die Zuhörerfragen den Ausschussmitgliedern vorab geschickt werden 
können. Dies wird seitens der Verwaltung zugesagt. 
 
Weiterhin fragt sie an, ob die Daten der Kinder tatsächlich für andere einsehbar gewesen 
seien und bittet die Verwaltung hier um sorgfältige Prüfung und Information der Politik. 
 
Herr Hahn erkundigt sich, ob der runde Tisch mit den Eltern fortgesetzt wird. Herr Sommer 
sagt dies im 4. Quartal zu. Einen genauen Termin gäbe es noch nicht. 
 
Frau Strecker fragt an, ob es in Sachen Beirat einen neuen Sachstand gäbe. Sie hätte nichts 
mehr davon gehört. Herr Sommer sichert eine Antwort in einem separaten Schreiben zu. 
 
Herr Rudolf berichtet von einem Treffen, wo die Idee entstanden sei, den Kita-Leitungen eine 
Verwaltungskraft zur Unterstützung zur Verfügung zu stellen und ob dies auch hier denkbar 
sei. 
 
Herrn Sommer ist das Treffen oder die Idee nicht bekannt, aber die Idee wird dankbar aufge-
nommen, da eine Unterstützung der Kita-Leitungen in jedem Fall sinnvoll sei. 
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Frau Wolters dankt den anwesenden Zuhörerinnen und Zuhörern und schließt die Sitzung 
um 18:44 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
   
Ausschussvorsitzender  Protokollführer/-in 
 
 
Neustadt a. Rbge., 13.10.2022 
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